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11 et 15 décembre 2016 

Noël à la montagne de Travers et Noël Ensemble – CORA et AVIVO, Fleurisia 

Message de David Allisson 

Vous devenez maintenant les messagers de la Bonne Nouvelle annoncée par les évangiles. 
Vous êtes des anges. Le mot français « ange » vient du grec « aggelos » qui veut dire messager. 
Vous êtes des anges et je vous le redirai encore tout à l’heure. 
Les lumières de Noël sont allumées et nous voulons vivre un moment de chaleur, de paix et de 
partage. 
Ecoutons la lecture de l’évangile de Noël selon Luc. 
Lecture de la Bible 

Luc 2,1-20 

Chant "Les anges dans nos campagnes" 

Message « en Avent, les messagers ! » 

Nous sommes en Avent. Nous sommes en Avent, c’est-à-dire que nous nous préparons à un 
avènement, à une venue. C’est pour cela qu’Avent c’écrit a-v-e-n-t. 
La venue attendue, c’est celle de Dieu dans le monde. Et cela n’a pas de sens de dire « Dieu est 
dans le monde » ! Dieu est justement à l’extérieur de nos misères et de nos erreurs, de nos petites 
joies et de nos bassesses. Dieu est plus grand que le monde, puisque c’est lui qui l’a fait. Il ne peut 
pas venir dans le monde, puisque le monde vient de lui. Et chaque fois que nous disons que Dieu 
est dans le monde, nous pouvons trouver des exemples pour montrer que cela n’est pas possible. 
S’il y était, cela ne se passerait pas comme ça. Les choses iraient mieux s’il était vraiment là. 
Voilà pourquoi nous ne sommes jamais prêts à ce que Dieu vienne dans le monde. 
Pourtant, c’est cela que l’ange annonce : « n’ayez pas peur, car je vous apporte une bonne 
nouvelle qui réjouira beaucoup tout le peuple : cette nuit, dans la ville de David, est né, pour vous, 
un Sauveur ; c’est le Christ, le Seigneur. » (Lc 2,10-11) 
Et cela n’a pas de sens si nous regardons cette année. 

• Des personnages du Vallon sont décédés, des jeunes aussi, parfois tragiquement. 
• Vous avez vécu votre lot, et parfois plus que votre lot, de difficultés de malheurs ou de 

deuils. 
• Nous entendons ou subissons l’annonce de suicides, de maladies, de catastrophes. 
• Les nouvelles internationales ont le même goût de mort et de sang : Alep et la Syrie, de 

nombreux pays dans le monde sont aussi fragilisés ou détruits par les armes. 
• Des personnes sont agressées parce qu’elle sont noires, juives ou homosexuelles. Couleurs 

de peau, origine, religion, classe sociale, orientation sexuelle, tout cela est occasion de rejet, 
de haine et de violence. 

Il faut que j’arrête là cette énumération. Mais j’en ai dit assez pour que vous pensiez vous-mêmes à 
toutes sortes de situations de violence, d’injustice ou de malheur que vous vivez ou dont vous avez 
entendu parler. 



 

 2 

Il y a 72 ans à Berlin, c’était déjà comme ça. C’était même comme ça peut-être encore plus que 
maintenant. C’était en 1944. Déjà plus de 5 ans de guerre et des millions de morts en Europe. Des 
villes détruites. Des réfugiés partout.  
Plus moyen de gagner sa vie. De moins en moins d’espoir de revoir les proches et amis dont les 
nouvelles manquaient. 
En 1944, il y a quand même eu une nuit de Noël.  
Il y avait à Berlin un pasteur du nom de Gerhard Ebeling. Il était à cette époque pasteur de 
l’Église Confessante, une Église illégale opposée aux nazis. Il deviendra par la suite professeur 
d’histoire de l’Église, puis de théologie systématique. 
Voici un extrait du message du pasteur Ebeling (1912 – 2001) lors d’un culte de la nuit de Noël 
1944 à Berlin. 
« Malgré l’apparition des anges, l’étable est restée une étable, la mangeoire est restée une 
mangeoire, la pauvreté est restée pauvreté, la détresse détresse, l’obscurité obscurité. La 
magnificence des anges n’est pas apparue dans l’étable, au-dessus de la mangeoire de l’enfant Jésus 
et elle n’a pas transformé ce lieu du dénuement humain en une salle céleste. […] Quand les 
bergers se sont agenouillés devant la mangeoire, tout n’était pas éclairé autour d’eux dans l’éclat 
de la lumière, mais c’était aussi misérable et sombre qu’auparavant. Ils n’avaient rien devant les 
yeux que ce que nous aussi avons devant les yeux : une image de pauvreté, d’impuissance et de 
faiblesse humaines. Mais par contre, ils avaient, dans les oreilles et dans le cœur, une parole dont 
l’éclat de nos fêtes de Noël nous fait si facilement oublier le caractère essentiel ou, ce qui est 
beaucoup plus grave, que nous comprenons faussement.� Ainsi, voyez-vous, pour nous, l’essentiel 
dans l’histoire de Noël est bien l’apparition des anges. Car sans eux, personne, après tout, n’aurait 
su ce qui s’était passé dans la Nuit sainte. Mais l’essentiel n’est pas leur éclat céleste ; c’est leur 
message, la parole qui laisse les croyants trouver la présence de Dieu là où l’œil et l’intelligence ne 
voient qu’abaissement et misère humains. » 
Voilà. 
Je disais à l’instant que Dieu ne pouvait pas venir dans le monde. Et c’est vrai, il ne le peut pas. 
Mais c’est quand même ce qu’il a fait. Voilà l’essentiel et l’incroyable bonne nouvelle dont vous 
devenez maintenant les messagers. Vous êtes des anges parce que vous allez pouvoir dire : 
maintenant, dans ce monde pourri et ensanglanté, Dieu vient. Dans ce monde pourri et 
ensanglanté, Dieu est là. Il nous en a sauvé et il est là pour libérer notre être, nos paroles et nos 
actions. 
Nous sommes témoins et messagers de la présence de Dieu dans notre monde. 
Nos mots rappellent et suscitent cette présence. 
Nos gestes deviennent par son inspiration les actions de Dieu autour de nous. 
Vous êtes les anges de cette bonne nouvelle et vous allez annoncer cela à celles et ceux autour de 
vous qui sont pauvres de ne l’avoir pas encore entendue et reçue : dans ce monde mal en point, la 
Vie et la liberté de Dieu sont bien là. Il vient nous ressourcer jusque dans notre sécheresse et nos 
misères. 
« n’ayez pas peur, car je vous apporte une bonne nouvelle qui réjouira beaucoup tout le peuple : 
cette nuit, dans la ville de David, est né, pour vous, un Sauveur ; c’est le Christ, le Seigneur. » 
(Lc 2,10-11) 
« Tout à coup, il y eut avec l’ange une troupe nombreuse d’anges du ciel, qui louaient Dieu en 
disant : 
« Gloire à Dieu dans les cieux très hauts, et paix sur la terre pour ceux qu’il aime ! » » (Lc 2,13-14) 
Alléluia 
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Lecture de la Bible – Matthieu 2,1-12 

Introduction à la lecture : 
Dans l’Evangile selon Luc, nous avons trouvé le recensement de l’empereur Auguste, le 
gouverneur Quirinius, Joseph de Nazareth, descendant de David de Bethléem, Marie, la naissance 
du bébé Jésus, la crèche, les bergers, les anges, la bonne nouvelle, la confirmation que tout s’était 
passé comme annoncé. Nous venons de retrouver ce qui fait Noël. 
Mais il manque des éléments pour que le tableau soit complet : 
Hérode, le méchant roi, les savants spécialistes des étoiles que la tradition a faits rois et mages, 
l’étoile du nouveau roi, l’adoration, les cadeaux. 
Pour retrouver ces éléments, nous devons nous tourner vers l’autre évangile qui relate la naissance 
de Jésus. Ecoutons. 
Matthieu 2,1-12 
Prière universelle 

Introduction 

Je ne fais pas un deuxième message après ce deuxième récit. Les savants spécialistes des étoiles 
dont le texte parle viennent de loin. Loin à l’étranger ils ont vu l’étoile qui annonçait le nouveau 
roi. Sa venue est pour le monde entier. Alors prions pour notre monde. 

Prière 

Seigneur nous formulons en cette période de l'année de nombreux vœux. Ces vœux nous te les 
présentons à toi notre père céleste.  
Que ta parole habite au milieu de nous sous la forme : d'humanité, d'amitiés parcourant les rues et 
les quartiers, qu'elle habite cette parole parmi les grands et les puissants, aussi parmi les humbles, 
qu'elle atteigne les riches et les pauvres, qu'elle s'insèrent parmi les nations, afin que la paix vienne 
sur la terre.  
 
Viens à notre aide Seigneur afin que nous fassions notre part de travail, afin que nous trouvions les 
mots adéquats qui consolent les malheureux, raffermisse ce qui se délite, donne courage à ceux qui 
sont si fatigués, donne amour à ceux qui sont dans la peine, donne pardon à ceux qui portent le 
fardeau d'une culpabilité. Que ta lumière vienne sur eux et s'étende aussi sur nous. Nous t'en 
prions.  
 
Seigneur accorde que des actes concrets soient posés en faveur des persécutés, aux victimes des 
disputes ou des guerres, aux enfants et aux adolescents, à ceux qui souffrent de la faim.  
Accorde-nous de voir les merveilles que tu fais faire.  
 
Seigneur nous voulons te prier en faveur de ce qui nous touche très personnellement. Nous avons 
nos besoins, nos soucis, nos fardeaux. Certaines personnes nous tiennent davantage à cœur, nous 
leur sommes tellement proches. Nous te les présentons ainsi que notre espérance qui nous anime.  
- Silence -  
 
Seigneur tous ces vœux, ces soupirs, ces espérances nous te les présentons. Accorde-nous l'amour 
dont nous avons besoin afin que ta parole soit une espérance vivante au milieu de nous.  

Rédigé par Bruno Holcroft le Lundi 18 Janvier 2010 

Chant "Voici Noël" 


